



Relaciones con la Sociedad

PARTICIPACIÓN SOCIAL

RESIDENCIA UNIVERSITARIA FLORA TRISTÁN

La Residencia Universitaria Flora Tristán ha cumplido en el curso 2009-2010 su **sexto año de funcionamiento**. La ocupación de la Residencia ha sido del 100% de las plazas disponibles. La ocupación trimestral/semestral de los estudiantes de Doctorado, estudiantes de postgrado, estudiantes que presentan la tesis, así como las estancias cortas de profesores/as e investigadores/as de otros países, ha elevado a más de 350 el número de personas que han pasado por la Residencia.

Residentes

La ocupación se distribuye de la siguiente forma:

- Estudiantes de primer y segundo ciclo: 125. De éstos, 115 son estudiantes de la Universidad Pablo de Olavide (92%) y 10 cursan sus estudios en otras Universidades, fundamentalmente en la Universidad de Sevilla. Las titulaciones que cursan estos residentes son: Diplomaturas en Trabajo Social; en Educación Social; en Relaciones Laborales; en Empresariales y en Magisterio; Licenciaturas en Derecho; en Ciencias Ambientales; en Humanidades; en Ciencias Políticas; en Sociología; en Biotecnología; en Psicología; en Administración y Dirección de Empresas; en Ciencias de la Actividad Física y del Deporte; en Filología Inglesa; en Antropología; en Teología; en Traducción e Interpretación; en Pedagogía y en Bellas Artes; Estudios Conjuntos de las Diplomaturas en Trabajo Social y Educación Social; Estudios Conjuntos de las Licenciaturas en Administración y Dirección de Empresas y en Derecho; Ingeniería en Informática de Gestión, e Ingeniero Técnico Agrícola.
- Estudiantes de tercer ciclo o estancias para realización de tesis doctorales: 175. De éstos el 95% son de la Universidad Pablo de Olavide y el resto de la Universidad de Sevilla.
- Profesorado: 2, pertenecientes a diferentes Departamentos de la Universidad Pablo de Olavide.



Relaciones con la Sociedad

Por otro lado, cabe destacar la diversidad de las nacionalidades de los residentes, procedentes de más de 25 países diferentes: Argentina; Argelia; Alemania; Bélgica; Bolivia; Brasil; Chile; Colombia; Costa Rica; Cuba; Ecuador; El Salvador; Egipto; España; Finlandia; Francia; Guatemala; Guinea Bissau; Guinea Conakry; Italia; Irán, Islas Comores; México; Mozambique; Mauritania; Nicaragua; Panamá; Perú; Polonia; Puerto Rico; República Centroafricana; Siria, Uruguay y Venezuela.

Organización y Participación Interna

Consejo de Residentes: Es un órgano representativo y de participación, creado a través de elecciones democráticas entre todos los residentes, surgiendo electo un representante por cada portal y un suplente, encargados de organizar las Asambleas de Portales, con la finalidad de recoger y canalizar las preocupaciones y propuestas de los residentes. Estos representantes más el equipo de dirección de la Residencia, constituyen lo que desde su Reglamento de Funcionamiento se denomina Consejo de Residentes. Se constituye como órgano de participación a través del que se debaten todos los temas de interés para los residentes en su convivencia diaria, además, ha organizado diferentes actividades, entre las que destacan, las siguientes:

- Comida-Paella de acogida, al inicio del curso, con la llegada de los nuevos residentes
- Comida de Navidad- Migas Extremeña.
- Taller de pestiños y dulces de navidad, impartido por el grupo de Mujeres de Entre Amigos.
- Cine forum de periodicidad mensual.
- Asistencia a Seminario Internacional: Deporte y Dinamización Social. Proyecto de la Unión Europea con la Asociación Gantalcalá, en la que participaba la Universidad Pablo de Olavide a través del Vicerrectorado de Participación Social y la Flora Tristán.
- Charlas Debates sobre temas diversos organizadas por los/as propios/as residentes.

Proyecto de Promoción Social de la Residencia

El desarrollo del programa de colaboración de la Residencia Universitaria Flora Tristán con las asociaciones y entidades de Polígono Sur de Sevilla, se viene desarrollando desde el año 2003. Se lleva a cabo a través de dos tipos de actuaciones: por un lado la labor de colaboración que realizan los/las



Relaciones con la Sociedad

residentes becarios/as, y por otro, la promoción de actividades de extensión universitaria en colaboración con diferentes Vicerrectorados y Departamentos de la Universidad Pablo de Olavide.

El trabajo realizado en estos años por parte de las personas becadas ha supuesto un elemento determinante para apoyar, tanto a la zona, como a sus habitantes. El éxito del programa se confirma a través de las diferentes muestras de apoyo al proyecto recibidas por parte de las instituciones y el tejido asociativo del Distrito en forma de distinciones, premios etc., pero sobre todo por el aumento de la demanda de personas becadas para el desarrollo de actuaciones en el Polígono Sur por parte tanto de instituciones como de asociaciones.

Uno de los elementos más destacados para el éxito del proyecto es la posibilidad de desarrollar una acción continuada en el tiempo, lo que está permitiendo que el proyecto vaya tomando madurez y consolidándose. En anexo se relacionan las actividades de colaboración que se han desarrollado así como las Comisiones y Coordinadoras del barrio de las que la Residencia ha formado parte.

Actividades Desarrolladas por los/as Residentes Becarios/as

Durante el curso 2009-2010 se ha aumentado a 63 el número de personas residentes con beca de colaboración. El disfrute de la beca en concepto de alojamiento lleva implícito el compromiso de colaboración con distintas entidades del barrio. Las 63 becas de los/as residentes han sido subvencionadas por la Consejería para la Igualdad y Bienestar Social de la Junta de Andalucía, 50, Delegación de Bienestar del Ayuntamiento de Sevilla, 10 y 3 becas concedidas por Cáritas Diocesana Sevilla para estudiantes de tercer ciclo procedentes de países empobrecidos de América Latina y África.

Para que el grupo de becarios/as cuente con una buena formación y se garantice la misma, se planifica una asamblea mensual de participación obligatoria, así como un seguimiento personalizado a lo largo del curso académico.

Las actividades desarrolladas por estos residentes han sido:

- Colaboración con el Comisionado para el Polígono Sur. La principal labor que desarrolla la Residencia, a través del trabajo con todas las entidades, siempre va en la línea de las



Relaciones con la Sociedad

actuaciones del Plan Integral, para consensuar el trabajo que se realiza en función de unos objetivos expuestos y decididos a través de las diferentes estructuras participativas. Las colaboraciones más importantes desarrolladas desde este ámbito han sido dirigidas al trabajo comunitario desarrollado por los/as becarios/as en diferentes entidades, y bajo la supervisión del Comisionado. A su vez, se ha continuado con el trabajo desde el equipo de dirección de la Residencia en el apoyo, asesoramiento y trabajo conjunto con el Equipo de Intervención Educativa del propio Comisionado. Además, han apoyado colaboraciones puntuales con el Comisionado para el Polígono Sur en el marco de su Plan Integral colaborando en diferentes comisiones de barrio.

- Colaboración con otras entidades e instituciones públicas situadas en el barrio. Asociación Entre-Amigos; Grupo Juvenil Boom; Asociación Alborear; Distrito Sur; Plataforma del Polígono Sur Nosotros También Somos Sevilla; Ateneo Popular del Polígono Sur; Coordinadora de Mujeres; Coordinadora de Educación; IES Polígono Sur; CEIP Andalucía; CEIP Manuel Giménez Fernández; CEIP Fray Bartolomé de las Casas; CEIP Ntra. Sra de la Paz; CEIP Paz y Amistad; Centro Cívico El Esqueleto; Centro de Educación de Adultos Polígono Sur; Asociación de Vecinos El Sur; Asociación de Vecinos Murillo; Asociación de Vecinos Esperanza Sur; Asociación de Vecinos Antonio Machado; Equipo ECCA; parroquias del barrio; Servicios Sociales; y Asociación Amigos de la Paz del Sur. Además, en coordinación con el CODE (Centro de Orientación y Dinamización del Empleo), Proyecto EDEM, y los departamentos de orientación de los diferentes centros de secundaria, se ha continuado este año un proyecto de apoyo a alumnos/as de Bachiller para fomentar el acceso a la Universidad. Durante este curso se ha formado un grupo de dinamización de las distintas Bibliotecas existentes en entidades y centros de enseñanza del Barrio. Este grupo de personas becadas colaboradoras se ha dedicado a dinamizar estas, intentando que su actividad no solo tenga repercusión en un centro sino que suponga un apoyo al desarrollo comunitario y cohesión social del Polígono Sur.



Relaciones con la Sociedad

Actividades de repercusión desarrolladas durante el curso 2009-2010

Paneles Juveniles Interculturales. Septiembre/ Diciembre de 2010. A finales de septiembre, el Coordinador de Intervención de la Residencia Universitaria Flora Tristán junto con 5 becarios de la misma acudieron a Bruselas a unas Jornadas de la Fundación QuecEran a presentar ante la Comisión Europea el proyecto social y de interculturalidad que se lleva a cabo. La Residencia acudió en colaboración con la Fundación FADAIS, de la Consejería para la Igualdad y Bienestar Social de la Junta de Andalucía. Esta presentación estaba enmarcada en el programa "Intercultural Youth Panels" de la Unión Europea, siendo el Año de la Juventud. Fue valorado como un proyecto pionero y de repercusión entre los miembros por su originalidad y por todos los proyectos que desde la Residencia se desarrollan en el Polígono Sur.

Inauguración Sistema de Préstamo de Bicicletas de la Universidad Pablo de Olavide. Febrero de 2010. La Residencia Universitaria Flora Tristán de la Universidad Pablo de Olavide, pone en marcha un servicio de préstamo de bicicletas. Esta nueva fórmula de transporte pretende acercar la Universidad Pablo de Olavide y la Residencia a través del carril bici que las une, mediante un medio de transporte ecológico y sostenible. Las bicicletas han sido donadas por la Fundación Conocimiento y Cultura.

8 de Marzo, Día Internacional de la Mujer. Marzo de 2010. La Residencia Universitaria Flora Tristán, entidad integrante de la coordinadora de mujeres para el Polígono Sur, participa en todos los actos y celebraciones programados para el Día Internacional de la Mujer en el barrio. A primera hora de la mañana un grupo de mujeres universitarias desayunó juntas en la Residencia para salir en grupo al pasacalles organizado por la coordinadora de mujeres, que salió a las 9 horas del CEIP Andalucía, y que recorrió gran parte de los centros educativos del barrio. Al lema de este pasacalles "8 de marzo: Por un Polígono Sur más igualitario".

Musiqueando. Marzo de 2010. El proyecto Sociocultural Musiqueando, fusiona la música con la formación a través de diferentes ponencias y conciertos en Polígono Sur. Todas estas actividades tienen lugar en la calle peatonal donde está situada la Residencia y en el Centro Cívico "El Esqueleto".



Relaciones con la Sociedad

Entrega de premio “Plácido Fernández Viagas” a la Residencia Universitaria Flora Tristán. 27 de mayo de 2010. La asociación Derecho y Democracia ha concedido el Premio Plácido Fernández Viagas en su XXVII edición, a la Residencia Universitaria Flora Tristán por la puesta en marcha de un Proyecto Social de la Universidad Pablo de Olavide.

Jornadas Literarias con los CEIP de Polígono Sur. Junio de 2010. En coordinación con el Comisionado para el Polígono Sur y los ocho centros de educación infantil y primaria del Polígono Sur se han desarrollado durante el mes de junio diversas actividades de promoción de la lectura con alumnos/as de tercero, quinto y sexto: Talleres y Gymkhanas. Cerrándose el día 10 con un encuentro de todo el alumnado participante en la Residencia Universitaria Flora Tristán en la que a partir de un teatro colaborativo se procedió a enterrar una cápsula del tiempo con los dibujos y aportaciones de éstos, sobre como imaginan el barrio dentro de 10 años. Participando en el total de actividades aproximadamente 500 niños y niñas.

Presentación del Proyecto en eventos nacionales e internacionales. Comunicación presentada en el Octavo Congreso Estatal de Escuelas y Departamentos de Trabajo Social celebrado en Gijón los días 14, 15 y 16 de abril de 2010. Participación en el Encuentro del Grupo de Investigación Internacional en Trabajo Social celebrado por la Universidad de Luján, Buenos Aires, Argentina, en mayo de 2010.

Otros datos de interés. La Residencia Universitaria Flora Tristán recibió el 3.º premio de las Cruces de Mayo 2010. Otorgado por el Director de Distrito Sur.

Actividades de colaboración

- Fiesta de Halloween, con la Asociación Amigos de la Paz del Sur. 1 de noviembre de 2009.
- Paneles Juveniles Interculturales Septiembre/ Noviembre 2009.
- Visita a la Universidad Pablo de Olavide de estudiantes de secundaria y bachiller del Polígono Sur. 68 jóvenes. Charla del Vicerrectorado. Noviembre de 2009.
- Visita alumnos del IES A. Domínguez Ortiz a la Residencia. Noviembre de 2009.
- Presentación Cartel y Coronación Reyes Magos Polígono Sur. Ateneo Popular del Polígono Sur. diciembre de 2009.



Relaciones con la Sociedad

- Cabalgata de Reyes del Polígono Sur. Ateneo Popular del Polígono Sur. 5-6 de enero de 2010.
- Fiesta Día de Andalucía. Asociación Solidaridad. 28 de febrero de 2010.
- Campaña de Escolarización. Coordinadora de Educación. Marzo de 2010.
- Jornadas Mágicas en el Polígono Sur. Marzo 2010
- Musiqueando. Marzo de 2010.
- Celebración Día de la Mujer. Coordinadora de Mujeres del Polígono Sur. 8 de marzo de 2010.
- Día de la Esperanza del Polígono Sur. Plataforma Nosotros También Somos Sevilla. abril de 2010.
- VI Fiesta Aniversario de la Residencia Universitaria Flora Tristán 30 Abril 2010.
- Cruz de Mayo. Asociación Amigos de la Paz del Sur. Mayo de 2010.
- Cruz de Mayo Polígono Sur. Ateneo Popular del Polígono Sur. Mayo de 2010
- Jornadas Literarias. Junio de 2010

La Residencia ha formado parte de:

- Plataforma Nosotros También Somos Sevilla.
- Ateneo Popular del Polígono Sur.
- Junta Rectora Centro Deportivo la Paz.
- Comisión de Barrio de Las Letanías.
- Mesa Técnica de Absentismo.
- Comisión Formación de Profesorado del Polígono Sur.
- Coordinadora de la Mujer.
- Coordinadora de Educación.